

# *Acnur califica de innovador programa para refugiados en México*

---



México, 2 oct (RHC) El alto comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur), Filippo Grandi, destacó el programa impulsado por el Gobierno de México para la atención a los migrantes.

Las declaraciones del funcionario responden a una reciente visita realizada al nortero estado mexicano de Coahuila, donde constató que el programa de integración de refugiados brinda acceso a trabajos, educación y vivienda, al respecto, consideró que la iniciativa 'debería retomarse en todo el mundo'.

Grandi calificó el proyecto de migrantes como innovador, al implementar un esquema donde todos ganan, pues cubre gran parte de la mano de obra en varias regiones, y a su vez brinda a los beneficiados seguridad y dignidad.

Asimismo, el alto comisionado de la ONU constató que mediante la colaboración entre las autoridades federales, estatales y locales con empresas privadas, la sociedad civil y el Acnur, los refugiados en su mayoría provenientes de Centroamérica encuentran espacios de integración con la

sociedad mexicana.

Durante su visita por varias localidades de México, Grandi se reunió con refugiados y solicitantes de asilo en ciudades del norte y sur del país, quienes le contaron sobre violencia, abuso y persecución que sufrieron a manos de bandas criminales, acciones que los obligó a huir de sus naciones.

Datos emitidos por las autoridades nacionales indican que a través del programa, en lo que va de 2019 más de tres mil personas fueron reubicadas en cuatro estados del territorio mexicano, más de 100 refugiados en promedio cada semana.

'Es un modelo excelente que podría replicarse, no solo en todo México sino en otras partes del mundo', subrayó el titular del Acnur, quien en días pasado visitó también la sureña demarcación de Chiapas, la cual alberga a casi el 70 por ciento de los solicitantes de asilo.

En ese sentido, agregó que México al ser un país de tránsito para personas que esperan llegar a los Estados Unidos, se ha convertido en una nación de destino para refugiados y migrantes de América Latina, por lo que las solicitudes de asilo aumentaron de dos mil 100 en 2014 a más de 48 mil en los primeros ocho meses del actual año.

'El Acnur está comprometido a fortalecer la capacidad de asilo y los sistemas de recepción para apoyar la respuesta de México al desafío de proteger y ayudar a un número creciente de solicitantes de asilo y refugiados', recalcó Grandi.

Igualmente, recordó que la nación tiene una larga y orgullosa tradición de acoger a las personas que huyen de la persecución y aunque en la actualidad, el país enfrenta desafíos reales, también brinda 'grandes oportunidades', destacó. (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/203744-acnur-califica-de-innovador-programa-para-refugiados-en-mexico>



**Radio Habana Cuba**